
Lepiforum e.V. 
Mitgliederversammlung am 14. April 2023, 20 Uhr 

Protokoll 
Teilnehmerliste 
Annette Scholley-Pfab, Birgitt Piepgras, Erwin Rennwald, Eva-Maria Bäßler, Eva Benedikt, Georg 
Stiegel, Gert Schulze, Juergen Hensle, Juergen Rodeland, Jörg Döring, Jörg Siemers, Karola Winzer, 
Michael Falkenberg, Michael Schlemm, Michel Kettner, Peter Schmidt, Petra Zub, Ralf Bertscheit, 
Robert Boczki, Rolf Stricker, Sabine Flechtmann, Uwe Klemmer, Werner Szramka 
 

Tagesordnung 
1. Punkt 1: Kassenprüfung: Bericht der Kassenprüfer (Georg Stiegel und Sabine Flechtmann)  
2. Punkt 2: Bericht des Vorstands (Erwin Rennwald, Jürgen Rodeland)  
3. Punkt 3: Entlastung des Vorstands  
4. Punkt 4: Neuwahl der Kassenprüfer  
5. Punkt 5: Kurz-Info zum Server-Wartungsvertrag mit Jürgen Rodeland 
6. Punkt 6: Kurzbericht aus der Sektion „Schmetterlinge Deutschlands“ (Axel Steiner)  
7. Punkt 7: Arbeiten an der Bestimmungshilfe und an der Foren-Software – Rückblick und 

Perspektive  
8. Punkt 9: Forumstreffen (2023 – und weitere Planungen?)  
9. Punkt 10: Sonstiges  
 
Versammlungsleiter: Erwin Rennwald 
Protokollführer: Gert Schulze 
 

Ablauf 
Erwin Rennwald: eröffnet 20.05 Uhr die ordentliche Mitgliederversammlung des Lepiforum e.V. und 

stellt die Anwesenheit von (zunächst) 17 Mitgliedern (6 weiblich, 11 männlich) fest. Inclusive 
der der Gründungsversammlung ist das unsere achtzehnte. 

Erwin Rennwald fragt nach Bereitschaft zur Protokollführung  Gert Schulze erklärt sich bereit 
 
Erwin Rennwald: Zum Punkt 10 – Sonstiges ist nichts bei mir eingegangen – gibt es da noch spontane 

Nachmeldungen? keine 
 

TOP 1 Bericht Kassenprüfer (Georg Stiegel und Sabine Flechtmann) 
Der Bericht der Kassenprüfer liegt schriftlich vor und wurde mit der Einladung den Mitgliedern am 

24. März 2023 übermittelt. 
 
Sabine Flechtmann: Die Unterlagen, die für die Kassenprüfung vorgelegt wurden (Kontoauszüge, 

Exceldatei mit den Buchungen, Rechnungen), belegen eine akkurate und vorbildliche  
Kassenführung, die keine Wünsche oder Fragen offen lässt. Herzlichen Dank an Jörg Döring für 
diese gute Arbeit. 

Erwin Rennwald: Unser Kassierer Jörg Döring hatte am 27. Februar 2023 seinen Kassenbericht mit 
allen Unterlagen an Kassenprüferin und Kassenprüfer geschickt. 

Georg Stiegel: Die Unterlagen des Kassiers Jörg waren perfekt. Es war sehr einfach, die Kasse zu 
prüfen. Alles bestens! 

Erwin Rennwald: Noch Fragen an die Kassenprüfer oder den Kassierer? Dann von meiner Seite Dank 
an Sabine, Georg und natürlich ganz besonders Jörg!  keine Fragen 

 



TOP 2: Bericht des Vorstands (Erwin Rennwald, Jürgen Rodeland) 
Der Bericht des Vorstandes wurde den Mitgliedern am 13. April per Mail schriftlich zur Kenntnis 

gegeben.  
 
Erwin Rennwald: Wie immer: Fragen? Anmerkungen? 
Werner Szramka: Ja: viele herzliche Dank! 
Jörg Siemers: Es ist immer ein Vergnügen, Eure Berichte zu lesen! Dankeschön für Euer Engagement! 
Jörg Döring: Danke für den ausführlichen Bericht und natürlich vor allem für die Arbeit der beiden 

Vorsitzenden! 
Gert Schulze: Ich fand die Berichte detailliert und aussagekräftig. Und ich ziehe meinen Hut ... 
Eva Benedikt: Vielen, vielen Dank allen! 
Birgitt Piepgras: auch von mir herzlichen Dank für eure Arbeit! 
 
Erwin Rennwald: Vielleicht doch noch ein paar Worte zu den 2 geplanten außerordentlichen 

Sitzungen. Ich habe es ja schon geschrieben: In meinem Urlaub bekam ich mitgeteilt, dass 
unsere letzte Satzungsänderung vom 20.3.2020 unzulässig war, weil sie online erfolgte – 2 
Wochen später wäre das zulässig gewesen. Mein Hinweis, dass wir schon zuvor 2 
Satzungsänderungen beschlossen haben und das nie beanstandet wurde, half auch nicht 
wirklich weiter. Eigentlich waren unsere Beschlüsse – einschließlich der Vorstandswahlen – 
allesamt unzulässig – aber die früheren Mitarbeiter beim Amtsgericht ha en das nicht bemerkt 
oder für unproblema-sch gehalten. Jetzt also eine neue Mitarbeiterin – und deshalb 
beschließen wir genau das Gleiche wie früher. Und mittlerweile sind Onlinesitzungen auch 
legal. Muss man es nicht kapieren, aber in ein paar Wochen können wir das wieder vergessen. 
Für das erste Treffen brauche ich eigentlich nur Jürgen Hensle als Protokollanten, damit ich 
feststellen kann, dass wir nicht beschlussfähig sind, 15 Tage später dürfen dann gerne ein paar 
Ja-Sager kommen (damit nicht eine überraschende Nein-Meldung die Satzungsänderung 
kippt). Ja, wir existieren, und ich durfte sogar zu dieser Sitzung einladen ... 

 

TOP 3: Entlastung des Vorstands 
Erwin Rennwald: Wir benötigen einen Antragsteller – der nicht im Vorstand ist 
Birgitt Piepgras: ich beantrage die Entlastung des Vorstandes 
Jörg Siemers: Hiermit beantrage ich die Entlastung des Vorstandes. 
Jörg Siemers: Ich ziehe meinen Antrag zurück. 
 
Georg Stiegel: einverstanden 
Jörg Siemers: Ich bin dafür. 
Erwin Rennwald: Enthaltung 
Michael Falkenberg: ok 
Birgitt Piepgras: dafür 
Sabine Flechtmann: Ich bin dafür. 
Karola Winzer: Enthaltung 
Petra Zub: Ich bin dafür 
Gert Schulze: Dafür 
Robert Boczki: dafür 
Ralf Bertscheit: Ich stimme dem Antrag zu. 
Jörg Döring: Enthaltung 
Eva-Maria Bäßler: dafür 
Michael Schlemm: dafür 
Werner Szramka: Ich bin dafür. 
Eva Benedikt: auch dafür 
Juergen Rodeland: Enthaltung 
Rolf Stricker: angenommen 



Michel Kettner: Ich bin dafür. 
Juergen Hensle: Enthaltung 
 
Erwin Rennwald: Birgitt darf zählen und das Ergebnis feststellen 
Karola Winzer: Müssten jetzt alle sein. 15 ja, 5 Enthaltungen 
Birgitt Piepgras: 15 dafür, 5 Enthaltungen macht 20 
Erwin Rennwald: so, perfekt - DANKE für Euer Vertrauen; nächstes Jahr sind wieder 

Vorstandswahlen 
Jörg Döring (zu Birgitt Piepgras): stellst Du fürs Protokoll noch die Entlastung fest? 
Birgitt Piepgras: ich stelle damit fest, dass der Vorstand entlastet ist 
Jörg Döring: Danke fürs Vertrauen! Jetzt glaubt es auch das Registergericht :) 
 

TOP 4: Neuwahl der Kassenprüfer 
Erwin Rennwald: Sabine Flechtmann und Georg Stiegel wurden beide 2022 neu gewählt; 

satzungsgemäß dürfen sie noch ein Jahr weitermachen, wenn wir das wollen. Beide haben sich 
für eine zweite Kassenprüfung im neuen Jahr bereit erklärt. Danke dafür! Ansonsten bräuchten 
wir wieder zwei Freiwillige – sehr gerne auch solche, die die Kassenprüfung schon einmal in 
früheren Jahren übernommen haben. Meine Empfehlung ist, Sabine Flechtmann und Georg 
Stiegel für ein weiteres Jahr als Kassenprüfer zu wählen. Gibt es Konkurrenz/abweichende 
Meinungen?  keine Meldungen 

 
Birgitt Piepgras: ich folge Erwins Vorschlag und stimme dafür 
Jörg Siemers: Ich bin auch dafür. 
Georg Stiegel: Enthaltung 
Erwin Rennwald: Auch die anderen dürfen jetzt gerne zustimmen 
Ralf Bertscheit: Ich stimme auch für den Vorschlag. 
Juergen Rodeland: Dafür. 
Jörg Döring: dafür 
Juergen Hensle: Dafür 
Annette Scholley-Pfab: stimme dafür 
Michael Falkenberg: stimme zu 
Petra Zub: dafür 
Michael Schlemm: dafür 
Rolf Stricker: prima ich bin dafür 
Michel Kettner: Dafür. 
Sabine Flechtmann: Enthaltung 
Werner Szramka: ich stimme zu 
Eva-Maria Bäßler: ich stimme dafür 
Robert Boczki: bin auch dafür 
Karola Winzer: dafür 
Eva Benedikt: bin auch dafür 
Gert Schulze: Auch dafür! 
Uwe Klemmer: dafür 
 
Karola Winzer: 20 dafür, 2 Enthaltungen 
Jörg Döring: Nehmt ihr beiden die Wahl an? 
Erwin Rennwald: Formal: Sabine und Georg: Ihr nehmt die Wahl an? 
Sabine Flechtmann: Ich nehme die Wahl an. 
Georg Stiegel: Gerne 
Erwin Rennwald: Applaus 
Jörg Döring: Glückwunsch und Danke! Ich werde mir wieder Mühe geben euch die Arbeit wieder 

einfach zu machen! 



 

TOP 5: Kurz-Info zum Server-Wartungsvertrag mit Jürgen Rodeland 
Erwin Rennwald: Kosten für den Verein im Vereinsjahr: 0,00 €. Danke, Jürgen. 
Erwin Rennwald: von mir keine Fragen 
 

TOP 6: Kurzbericht aus der Sektion „Schmetterlinge Deutschlands“ (Axel Steiner) 
Der Kurzbericht aus der Sektion wurde den Mitgliedern am 13. April per Mail schriftlich zur Kenntnis 

gegeben.  keine Fragen 
 

Punkt 7: Arbeiten an der Bestimmungshilfe und an der Foren-Software – Rückblick und 
Perspektive 
Details dazu finden sich im im Bericht des Vorstandes, der den Mitgliedern am 13. April per Mail 

schriftlich zur Kenntnis gegeben wurde. 
 
Erwin Rennwald: Ich wollte hier erst 2 Punkte draus machen, habe das dann aber zusammengefasst 

– deshalb gibt es keinen Punkt 8. Fragen an Jürgen? 
Jörg Siemers: Nein, nur (daumenhoch) 
Jörg Döring: Wann geht es los mit der neuen Software? 
Juergen Hensle: Wir warten. Und bedanken uns so lange 
Juergen Rodeland: Ich rechne von Tag zu Tag damit, dass Patrick sein OK gibt, dass es eine Woche 

später gestartet werden kann, 
Juergen Rodeland: Wenn wir jetzt in Zoom wären, könnte ich es Euch schon zeigen. 
Juergen Hensle: Tja, wenn... 
Birgitt Piepgras: DAS wäre super. 
Juergen Rodeland: Patrick arbeitet intensiv an den letzten Schrauben. 
Gert Schulze: Tief rührt er in einer alten Wunde … 
Juergen Rodeland: Wer mal reinschauen möchte, kann gern mit mir einen Zoom-Termin 

vereinbaren. 
Rolf Stricker: Ich bin mega gespannt und freue mich sehr darauf, vielen Dank allen, die sich da so 

unermüdlich engagieren!!! 
Jörg Döring: Die letzte Schraube ist oft die schwerste! 
 

TOP 9: Forumstreffen (2023 – und weitere Planungen?)  
Erwin Rennwald: Punkt 8 gibt es nicht, Punkt 10 (Sonstiges) entfällt – als letzten Punkt daher: Punkt 

9: Forumstreffen (2023 – und weitere Planungen ?) 
Sabine Flechtmann: Erwin, gibt es noch das PDF mit der Whishlist unbebilderter, europäischer 

Arten? 
Erwin Rennwald: Okay, jetzt aber zum Forumstreffen - und zwar nicht virtuell 
Juergen Rodeland: Ich hole das im Forum 2 nochmal hoch, und hier auch für die Sitzungsteilnehmer. 
Juergen Rodeland: https://www.lepiforum.de/2_forum_2017.pl?md=read;id=46742 
Erwin Rennwald: Jürgen, erzähle noch ein bisschen über Bad Kreuznach 
Juergen Rodeland: Wir haben im selben Hotel die Microlepidopterologentagung 2022 veranstaltet, 
und da kam der Wunsch auf, das fürs Lepiforum zu wiederholen. 
Erwin Rennwald (zu Juergen Rodeland): ... und zwar nicht im Oktober 
Juergen Rodeland: Bad Kreuznach hat eine gute Bahnverbindung, und mit dem Auto sind es nur ein 
paar Kilometer von der A61-Abfahrt. Die Felslandschaft 4 km südlich vom Hotel ist spektakulär. Eine 

210 m hohe Steilwand (Rotenfels) und der Rheingrafenstein. Man schaV beides an einem Tag. 
Erwin Rennwald (zu Juergen Rodeland): Und Du lockst uns mit Arten wie ... 
Juergen Rodeland: Auf dem Rotenfels könnt Ihr euch becircen lassen, aber da ist der Juni sicher noch 

zu früh. 
Erwin Rennwald (zu Juergen Rodeland): Auch mit Rollator? 

https://www.lepiforum.de/2_forum_2017.pl?md=read;id=46742


Juergen Rodeland: Teile des Rotenfels sind rollatorbar. 
Juergen Hensle (zu Erwin Rennwald): Das ist die höchste Steilwand zwischen Alpen und Skanden 
Juergen Rodeland: Der Schrei beim Runterfallen dauert also mehrere Sekunden. 
Juergen Rodeland: A. aulica habe ich dort noch nicht gesehen, aber der Lebensraum sollte passen. 
Juergen Rodeland: Für die Microtagung habe ich zwei PDFs über die Gegend geschrieben, darauf 

weise ich im Forum 2 nochmal hin. 
Jörg Döring: Wie viele Anmeldungen gibt es denn bisher? 
Jörg Döring: Soll ich die Einladung nochmals an alle Mitglieder per Mail senden? 
Jörg Döring: Auch wenn evtl der E-Mal-Server wieder in die Knie geht? 
Robert Boczki: ja, bitte! 
Juergen Rodeland: Leider noch viel zu wenige, plusminus 10. 
Erwin Rennwald (zu Jörg Döring): also ein klares JA! 
Juergen Rodeland: Jörg, das ist eine gute Idee! Es reicht im Grunde, wenn Du auf den Beitrag im 

Forum 2 verweist. 
Birgitt Piepgras: ich könnte mir vorstellen, dass der eine oder andere das Treffen wegen der 

Pandemie aus den Augen vreloren hat 
Jörg Döring (zu Juergen Rodeland): dann mache ich das am WE noch. 
 
 
Erwin Rennwald: Ich würde sagen, ich beende die Sitzung jetzt offiziell und dann gibt es noch ein 

bisschen Chat danke für Euer kommen 
 
Versammlungsende 21.45 Uhr  
 

 
Gert Schulze  
Protokollführer 


